

持続可能な社会への取り組み

## 点検の不動産利活用

一般財団法人 日本不動産研究所

最終回

行政・大学など様々な主体が関わり、未来の地区・コミュニティの実現に向けた構想づくり・研究を行った。11年には「まちの品格を守るルール」と「元気を育むルール」を定めた「錦二丁目まちづくり構想・総合計画2030」が策定された。研究の成果に「会所」の再認識がある。

本稿で紹介する地区は、都心部に位置する名古屋市中区錦二丁目のうち、東西・南北約400m、四周を幹線道路に囲まれた16街区・約16haの区域である。戦争でほとんどが焼け野原になった地域であるが、戦後、自立心旺盛な起業家が集結し、戦災復興土地区画整理事業による基盤整備と相まって、長者町織維街を中心とした大須問屋街として発展してきた。戦後の発展の背景には、地域で暮らす住民や事業者・地権者が主体的に取り組む活動(現代用語で「エリマネジメント」という)があり、それを支えた問屋を中心とした協同組合や古くから連絡協議会が発足し、企業・

創出し環境を改善するため、04年に「錦二丁目まちづくり連絡協議会」が発足し、企業・

が形成された。現在建設中の7番地区再開発ビルには会所が導入され、22年の完成後は錦二丁目エリマネジメント株式会社(18年3月設立)の活動拠点となることが決まっている。

歴史ある織維問屋街から多様性を育むまちに転換するため、前述した協議会組織はエリマネジメント会社を立ち上げ、彼らを中心としたエリアプラットホー

ド崩壊後の産業不況に端を発し、問屋機能の衰退が拍車を掛け、風俗店の侵食を受け、まちの環境や安全性が危惧される状況になった。

地元では、にぎわい事業を付けられ、会所に至る路地を

かつての城下町時代に碁盤割りの区画の真ん中に配置された神社・仏閣は「会所」と名付けられ、会所に至る路地を

ソーラボ)が20年7月に設立されるに至った。

「N2/LAB」は、深刻な都市課題が広がる今日において、ビジョン立案・実証実験・社会実装を標榜(ひょうぼう)した各種取り組み(ビジネス地区から職住近接の多機能地区へ、自動車中心から「ひと」中心の公共空間へ、グレーアンフラからグリーンインフラへ等)を推進する。

ワークショップを通して地域課題を提起し、解決策のアイデアを募り、参加者が連携することで対策を深化させ、実証実験等を生かして発展させることで、新たな文化・生活を創発している。今後の発展は

もちろん、その過程にますま



(上)織維街で開かれる長者町ゑびす祭り (下)ワークショップの開催  
(提供:いすゞも錦二丁目エリマネジメント株式会社)



### 錦二丁目地区のエリマネジメント活動 愛知県名古屋市

## ヒトを連携させる「会所」

創出し環境を改善するため、04年に「錦二丁目まちづくり連絡協議会」が発足し、企業・

が形成された。現在建設中の7番地区再開発ビルには会所が導入され、22年の完成後は錦二丁目エリマネジメント株式会社(18年3月設立)の活動拠点となることが決まっている。

歴史ある織維問屋街から多様性を育むまちに転換するため、前述した協議会組織はエリマネジメント会社を立ち上げ、彼らを中心としたエリアプラットホー

ドを切り離せない。(東海支社、不動産鑑定士・恒川雅至)

※お知らせ・次週より新シリーズ「ニューノーマル最新線」を始めます。

(上)「N2/LAB」の活動エリアの位置 (提供:株式会社マップル)  
(下)7番地区再開発ビルの会所(広場)の完成予想図 (提供:錦二丁目7番地区市街地再開発組合)